

Artikel vom 04.11.2023

- ▶ Antrag 1: Aufnahme der Ernährungssicherung in die Bayerische Verfassung

- ▶ Antrag 2: Gleichstellung der AG ELF mit JU;FU und SEN innerhalb der CSU

- ▶ Antrag 4: PIK Maßnahmen auf landwirtschaftlichen Flächen

- ▶ Antrag 5: Landwirte unter Druck - es braucht Ventile!

- ▶ Antrag 6: Beitragseinzug

Die Landesversammlung der AG ELF

ein voller Erfolg auch für Körper, Geist und Seele

München, 04.11.2023

Auf eine Begrüßung durch unsere Landesvorsitzende und Europaabgeordnete Marlene Mortler folgte ein Grußwort des Landtagsabgeordneten und Landesvorsitzenden des Gesundheits- und Pflegepolitischen Arbeitskreises der CSU (GPA) Bernhard Seidenath. Dieser betonte in seiner Ansprache, dass die Medizin einen ganzheitlichen Blick auf die Menschen haben muss. Die Vernetzung verschiedener Arbeitsgemeinschaften und Arbeitskreise ist von enormer Bedeutung, umso schöner war es, Bernhard Seidenath bei uns begrüßen zu dürfen.

Nach den Grußworten folgte der Rechenschaftsbericht der Landesvorsitzenden über das vergangene Jahr und die abgehaltenen Veranstaltungen. Der Vorstand wurde daraufhin einstimmig entlastet. Um auf die aktuellen agrarpolitischen Schwerpunkte auf allen 3 Ebenen einzugehen, berichtete Martin Schöffel, MdL aus dem Bayerischen Landtag unter anderem über die Wahlen, ein faires und repräsentatives Messstellennetz und dem Holz als Energiequelle. Aus dem Deutschen Bundestag schilderte Artur Auernhammer, MdB seine Eindrücke von einer Dienstreise nach Odessa, äußerte Kritik an der Ampel bezüglich Getreidelieferungen und steht den Haushaltsberatungen im Bund skeptisch gegenüber. Marlene Mortler, MdEP erläuterte einige Aspekte des Pflanzenschutzmittelgesetzes und des Bodenschutzgesetzes. An alle drei Berichterstatter gab es viele Fragen und rege Diskussionspunkte.

Auch in diesem Jahr wurden verschiedene Anträge zur Landesversammlung eingereicht. Diese wurden diskutiert und am Ende abgestimmt. Antrag 1 und Antrag 2 wurden zur weiteren Bearbeitung an den Landesvorstand überwiesen. Antrag 4, Antrag 5 und Antrag 6 wurden angenommen.

Nachmittags wandte man sich an das Hauptthema der Veranstaltung. Die psychische Gesundheit von Landwirten. Unter dem Motto **„Körper, Geist und Seele - eine Einheit - aber was ist, wenn die Seele nicht mehr mitspielt?“** stellten die Referenten Michael Holzer von der Sozialversicherung für Landwirtschaft, Forsten und Gartenbau (SVLFG) und Brigitte Leitenbacher, Bäuerin und Mentorin, Beratungsangebote und Möglichkeiten zur Konfliktlösung vor. Dabei entstanden gute Gespräche und Diskussionen rund um ein Thema, welchem in der Agrarbranche leider immer noch viel zu wenig Beachtung geschenkt wird.

Den Vortragenden wurde gebührend gedankt und die Landesvorsitzende beendete die Versammlung.